
Graphiste, illustrateur 
et enseignant, Partice 

Zeltner est aussi 
l’auteur de la  série 

Nasreddine (Ed. 
Favre). Il nous parle 

de sa BD et de ses fu-
turs projets. 

 

Patrice Zeltner,  

Artiste:  

Propos recueillis par Chiara Pirozzi et 
Tiago Goncalves 

« J’aime bien dessiner 

un âne. » 

Un artiste une 

œuvre 



Quels sont les changements dans votre 
vie qui ont influencé votre BD ? : 

une rencontre, avec KHALDOUN  

DIA-EDDINE, le directeur scientifique du 
musée des civilisations de l’Islam à la 
Chaux-de fond. 

 

Vivez-vous de lΩart ?  

Non, la profession artistique est un peu 

une loterie, en s’accrochant on peut en 

vivre.  

 

Souhaiteriez-vous en vivre ?  

Non, c’est assez étrange de le dire 

comme ça, mais si on veut en vivre, il 

faut être conditionné par un éditeur qui 

imposera un délai et un sujet. Ça, je n’en 

ai jamais voulu, j’aime cette solution 

d’enseigner à côté.  

 

DΩoù vient votre inspiration en temps 

normal ?   

En temps normal ? Tout m’inspire ! J’ob-

serve, je lis beaucoup, je regarde beau-

coup de films. L’ouverture se fait par 

tous les supports artistiques.  

 

QuΩest-ce qui vous a inspiré pour votre 

BD ?  

Pour la série Nasreddine, c’est le côté 

exotique, ça fait rêver ! C’est l’Orient et 

Nasreddine est un personnage dont on a 

les premières traces dans la période de 

l’Islam des lumières. C’est au 12ème 

siècle environ où l’islam était très riche 

culturellement. Donc quand on va puiser 

dans cette histoire-là, c’est puissant et 

très très riche. 

Souhaitez-vous faire passe un message dans vos 

œuvres ?  

Oui, le message de l’ouverture, de s’intéresser aux 

autres, de s’intéresser à une culture millénaire qui 

nous a apporté beaucoup de choses. On sera étonné 

quand on lit la BD de voir certaines pages plus ency-

clopédiques avec certaines explications car il y a des 

choses comme le sucre, le papier, les mathématiques 

qui viennent du monde arabe. 

 

Avez-vous un élément dans votre série de BD que 

vous aimez dessiner ? 

J’aime beaucoup le petit âne de Nasreddine, 

« Océan », qui se retrouve ici et là dans certaines si-

tuations. 

 

Avez-vous une technique de dessin ou un style artis-

tique ? 

Oui, la ligne claire, ligne claire avec peu d’aspect. Je 

dessine au pinceau donc on s’éloigne du style de ¢ƛƴπ

ǝƴ et on est plus proche du style de CǊŀƴǉǳƛƴ , c’est un 

trait un peu plus jeté ou croquis. 

 

Comptez-vous lancer un nouveau projet ?  

Oui, mais je ne souhaite pas encore en parler (on se 

réjouit de les découvrir ) 

 

Quels sont les retours sur votre œuvre ?  

Les premiers mois lors de la publication, on a beau-

coup de retours, les gens ont donné des avis intéres-

sants pour faire évoluer la BD, mais mis à part ça, oui, 

il y a beaucoup d’avis positifs. 



 

Quel avis personnel avez-vous ? 

Ah, je suis très très critique, je veux toujours 

m’améliorer c’est un travail plein de surprises et 

de choses imprévues, un travail toujours en pro-

gression !  

 

Comptez-vous faire dΩautres BD?  

Je suis en train de faire le tome 3, qui suis encore 

Nasreddine avec de petites histoires courtes Le 

Covid m’a beaucoup freiné dans ma progression, 

et mon travail d’enseignant à l’EPAC a pris énor-

mément de mon temps donc on ne sait pas en-

core pour quand pourrons-nous correctement 

retravailler dessus.  
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https://www.editionsfavre.com/

livres/que-fais-tu-nasreddine/ 

https://www.editionsfavre.com/livres/que-fais-tu-nasreddine/eduvs.local/ec_sion/ecsion/Homes/Etudiants/chiara.pirozzi/Adobe
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